

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Números sueltos, cuatro reales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PUBLICACIONES.

Salvo todos los dias excepto los lunes. En los domingos pintos. Fuera de España 60

Se insertarán a precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, a su Director D. ANTONIO GARCIA Y LOPEZ.

Toda obra que se remita a esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 12 de Diciembre 1879.

EL MANIFIESTO FUSIONISTA

Nada mas que por el deseo de dar a conocer a nuestros lectores las dificultades que ofrece la publicacion del citado documento, vamos a ocuparnos, si quiera sea ligeramente, de este asunto que hubiéramos olvidado ya á no ser por lo que sobre él nos dicen, de vez en cuando, alguno que otro periódico de Madrid y de provincias.

Siempre hemos creído que, aun cuando los principales apóstoles de la union lo afirmen y hayan celebrado importantes conferencias para fundir en un solo pensamiento las aspiraciones ó tendencias que cada uno representa, no seria fácil esa conformidad de pareceres y unidad de miras tan indispensables para constituir un verdadero partido de gobierno, capaz de inspirar confianza á las diferentes agrupaciones democráticas que, bien dirigidas y mejor disciplinadas, serian una esperanza mas ó menos inmediata para el país.

Los grandes partidos no se forman así como se quiere por los prohombres de diversas procedencias, cuando estos no obedecen á un fin evidentemente patriótico, sino al deseo de sobreponerse á toda consideración legítima, pretendiendo ser los primeros y los mas autorizados al ingresar en la nueva escuela.

¿Cómo es posible reunir en una sola idea, sincera y duradera, á los que únicamente parecen acordes en el principio de una grande empresa, y en la necesidad de llevarla á cabo, precindiendo por el momento de antiguas creencias y denominaciones, para proclamarlas de nuevo á penas llegados al triunfo de sus comunes deseos?

Cuando vemos que los monárquicos de ayer, los que todavía nos hacen recordar con solo su nombre ó su presencia las mas crueles persecuciones realizadas contra los mas entusiastas y antiguos demócratas, haciendo causa común con los que por impaciencia ó por despecho se rebelaron contra el mas legítimo gobierno y la mas autorizada asamblea, no podemos dar crédito á sus protestas de buen sentido y de amor á aquello mismo que unos y otros atropallaron, ó menospreciaron, aunque de distinto modo.

De aquí nace ese antagonismo que se observa ya entre los jefes que trabajan por tan decantada

union, sin que sus esfuerzos basten á allanar los continuos obstáculos que cada dia surgen en el seno de sus respectivas agrupaciones, dificultando la publicacion del tantas veces anunciado manifiesto.

«La Discusion», que en uno de sus números daba casi por seguro que en la última semana se publicaria el manifiesto fusionista, dedica un artículo á unos y á otros, diciendo al fin:

«... que no hay ciertamente oposicion marcada á firmar el manifiesto en ninguno de los jefes del partido democrático que asistieron á la conferencia de Paris, bien que haya esos reparos, naturales siempre en esta clase de actos y documentos, nimios unas veces, de importancia otras, pero que se vencen siempre.»

Siempre y sin embargo todavía despues de tanto tiempo existen esos reparos, á que alude el colega, entre los partidarios de la fusion de que se trata.

No deben ser tan nimios como juzga «La Discusion» tales inconvenientes cuando el corresponsal de un periódico democrático de Cataluña se expresa, refiriéndose al propio asunto, en los siguientes términos:

«Dos palabras acerca del ya celebradísimo manifiesto del «gran» partido democrático fusionista. Despues de aprobado á medias por la junta de los progresistas democráticos, lo aprobó tambien el Sr. Garrayal por sí y en representación de los amigos que le siguen, ó podrán algún dia seguirle, en su determinacion heroica. Los amigos del señor Salmeron, ya no fueron tan explicitos en esto de decir adelante, pero en fin aguardaron á que hablaran de Paris. De Paris han hablado. Se dice esta tarde que los señores Salmeron y Ruiz Zorrilla, no aprueban ninguna de las treinta afirmaciones que de las bases acordadas en Paris en agosto último, ha deducido al Sr. Echegaray y constan en el manifiesto aqui redactado. Además, se dice que no poco de los que se han ofrecido á firmar dicho documento, retroceden ahora al saber que el Sr. Ruiz Zorrilla, dice en Paris que «esto, lo que yo afirmo en el manifiesto, no es obstáculo para lo otro,» y como la fortuna del ilustre emigrado para ciertas cosas, es ya proverbial, me quieren ligos, como vulgarmente se dice. Lo que fuera sonará; pero la impresion de los mas, aun entre los fusionistas, es hoy que no habrá manifiesto.»

esté autorizado para ahondarlas basta un limite fabuloso, en perjuicio del ornato publico y de ese mismo nivel con que se escudan los generosos donantes de la Agencia, dando ocasion á las continuas reclamaciones de los vecinos y propietarios que han comprado, ó tenían comprados, algunos trozos de dichos terrenos.

En nombre, pues, del vecindario de San Francisco, de los dueños de alguna parte de las repetidas canteras y del pueblo de Alicante, víctima siempre de todo género de anomalías, por parte de los conservadores, llamamos nuevamente la atencion del digno Sr. Gobernador de la provincia para que atendiendo las justas observaciones, se sirva hacer sentir el peso de su autoridad sobre los que disponen á su antojo de los bienes de este honrado y sufrido vecindario.

Anoche acudieron, con mas ansia que nunca á las habitaciones de D. Antonio Campos, varios políticos, para conocer algo de una carta que un senador conservador ha escrito á una persona que ejerce un alto cargo oficial.

D. Antonio no pudo satisfacer tan legítimos deseos, por no tener conocimiento alguno de ella; pero rogó á los concurrentes esperasen un poco á uno de los moderados traviesos de la conciliacion, que es quien puede, en determinados casos, darles alguna noticia.

— Gracias á este joven, esclamo hemos podido saber á tiempo las peripecias de la última crisis.

Cuando se convencieron los constitucionales de su carácter de huéspedes y forasteros en el campo de la Restauracion?

El chasco ha sido soberano; veremos si de hoy en adelante acortan mas su oposicion á los conservadores y cesa todo género de contemplaciones, tanto en Madrid como en provincias.

Los senadores y diputados por Cuba y Puerto Rico, reunidos en una sala del Congreso en número de 50, acordaron el nombramiento de una comision que manifestase al general Martinez Campos la gran satisfaccion con que han visto sus patrióticas disposiciones en pró de las reformas ultramarinas.

Esta comision iba presidida por el Sr. general Sanz.

A esta proposito dice un apreciable colega que la actitud manifestada por los diputados y senadores de Cuba y Puerto Rico, no será sostenida con la misma unanimidad; pero aunque así suceda en la cuestion de abolicion, en la de reformas económicas tendrá el señor Cánovas mayores exigencias por parte de los esclavistas, que tenía el general Martinez Campos. Triste situacion crearon los conservadores liberales al anterior presidente; pero ocupados tan solo en derribarle, no advirtieron que carecian de fuerza para soportar el peso que se les venia encima. Vivir por ver.

Como nos habia anunciado ya nuestro activo corresponsal, ayer salió definitivamente para su retiro de Llanes el Sr. D. José de Posada Herrera, añadiéndose que no volverá á ocuparse de política.

A esto habrán dicho los conservadores; «Cuando un fraile muere, etc., etc.»

Cuando todo el mundo creia que el Sr. Duque de Sesto salió de Palacio con alguna misión importante acerca de la grave crisis que se resuelta en aquellos momentos, se supo que su diligencia consistia en buscar al Sr. Duque de Peñaranda á J. Breva, Pepe el Malagueño, la Juanaca, Antonia la Rodeña y otros cambaces de flamenco á quienes deseaban conocer los ilustres huéspedes de la casa real.

«La Política», diario de cámara y órgano del Sr. Cánovas del Castillo, asegura que serán admitidas inmediatamente todas las dimisiones que se presenten.

Aviso á los conservadores amigos del difunto hombre público, D. Arsenio Martinez Campos.

Los genios se van.

Ya ha salido para Llanes, el señor Posada Herrera.

Martinez Campos que hace nueve meses, vino de Cuba, es arrojado hoy al Limbo, de donde no debió salir nunca.

Ahora nos va á hacer fetters el monstruo de la edad presente.

Al tenerse noticias de lo ocurrido en el Congreso anteayer, algunos hombres políticos citaron á sus amigos á una reunion por la noche

para dar lectura de varias cartas llenas de detalles.

Conocemos la recibida por los constitucionales de la calle de San Francisco, patriótica en su lenguaje y con una alteza de miras tal, que honra á quien la ha escrito.

La oposicion empieza ahora.

Preguntas.

Podrán decirnos los periódicos ministeriales qué ha pasado en la cárcel de Novelda?

¿Qué hay de cierto, sobre haber pedido dinero ciertas gentes á varios ricos propietarios de Aspe y algún otro pueblo?

Esperamos la contestacion de los amables colegas á quienes nos dirigimos.

Nuestro estimado colega «El Constitucional» nos cuenta que al creerse por algunos políticos de esta capital en la posibilidad de un Ministerio presidido por el Sr. Posada Herrera, hubo una reunion en una casa de la calle de San Fernando, á la que asistieron personas que nosotros no podríamos esperar, dado nuestro celo por la consecuencia política.

¿Sabe el colega á que fueron esas personas á quienes alude?

Pues estudia y verá como solo fueron por... curioso.

El Sr. Rabaza ha salido ya para Madrid.

En la estacion le despidieron solo algunos empleados.

Segun nuestras noticias, al promoverse en el Congreso el último tumulto de que nos hablan los periódicos de ayer, se encontraba en el mismo edificio el Sr. Pavia, aun que vestido de paisano.

Entre los generales dimisionarios figuran los Sras. Orozco, La Portilla, Balmaseda, Cassola, Daban, Riquelme, brigadier De Miguel, conde de Puñonrostro, Sanchez Bregua, Trillo y Prendergast.

De nuestro colega la «Gaceta Universal»:

Esta tarde se ha recibido en Madrid un telegrama de la isla de Cuba, firmado por el general Blanco, en que éste participa al Gobierno su dimision y la de siete generales mas de aquellos departamentos, haciendo tambien constar su agradecimiento al general Martinez Campos por el interés que se ha tomado por aquella isla.

El general Blanco seguia despues conferenciando por telégrafo con el general Martinez Campos.

Ahora resulta que el Sr. Posada Herrera no contaba con la seguridad de obtener el decreto de disolucion en el caso de ser derrotado en las Cortes.

Despues de sus grandes esfuerzos para formar un ministerio de conciliacion, sin conseguirlo, fué cuando se le ocurrió preguntar al rey si en el caso probable

de ser derrotado en la cámara popular, podria contar con el referido decreto, y al ver que el Jefe del Estado le negaba su asentimiento, suplicó que se le relevase del cargo que antes le habia confiado.

A este propósito dice un diario de la Corte.

«Esto oímos tambien nosotros, y como quiera que semejante imprevision en hombre tan experimentado como el Sr. Posada, nos parecia inverosímil, procuramos enterarnos y solo conseguimos saber que los constitucionales preguntaron al Sr. Posada si contaba con el decreto de disolucion, y que él contestó que no le tenia en el bolsillo, pero que suponía no habia de negarsele si el Gabinete que deseaba formar era derrotado en la Cámara.»

Los constitucionales, que no veian esto con tanta claridad como el experimentado y perspicuo ex-joven de Llanes, se negaron terminantemente á aceptar las cartas que les ofrecia. Por lo visto, no faltó esta vez prevision al Sr. Sagasta.»

Despachos telegráficos

Paris 8.—Emilio Castelar.—Madrid.—El comité de la fiesta de la prensa ha recibido la carta que la prensa española le ha dirigido y acaba de convocar á la prensa parisiense en Asamblea general, para darle lectura solemnemente.—El presidente, Eduardo Lebey.»

Paris 9.—Un trasporte de guerra francés que se dirigia á la India por el canal de Suez ha recibido la orden de permanecer en las aguas de Massoul, para proteger á los nacionales franceses en el caso de un conflicto, que se considera inminente, entre Egipto y Abisinia.

Paris 10.—En el consejo de ministros celebrado ayer se acordó que la loteria á beneficio de los inundados de España de 2,000,000 de billetes, se aumente á 4,000,000, á franco cada uno, y que se haga estensivo el producto á los pobres de Francia.

Londres 10.—Corre el rumor de que vuelven á ser tirantes las relaciones entre In Puerta y el representante de Inglaterra en Constantinopla.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 10 de Diciembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Los nuevos ministros se han encargado esta mañana del despacho de su respectivo departamento. Su política sera la de siempre, pues presienten algunos de ellos que las oposiciones han de obligarles á escatimar los principios de la tolerancia que quisieran llevar al terreno de la práctica cosa que creen ha de serles punto menos que imposible si han de llenar sus deberes de verdaderos conservadores.

La antigua tertulia del Chocolate anoche á las once quedó instalada de nuevo en el anchuroso edificio de Correos sito en la puerta del Sol. La concurrencia fué tan numerosa como nunca. Todos mostraron la profunda alegría que les volvia á reunir en aquella codiciada mansion. Las víctimas de D. Francisco Silvela son las que hicieron prodigios de entusiasmo, porque á la verdad no creyeron nunca que su exaltacion estaba tan inmediata. Y todo les parecia un sueño. Pasada la primera impresion, el nuevo ministro, de su puño y letra, formó la lista de aguinaldos, con pavo, por supuesto, y ya hoy estaban comiendo las víctimas de San Paco, por cierto, con muy buen apetito. En estas ó muy

parecidas palabras, se espresaban esta tarde dos concurrentes á dicha tertulia, que dicen ofrecia anoche un cuadro arrebatador.

Todos los ministros de gran uniforme, se han presentado hoy ante la representacion nacional. El Presidente señor Cánovas completamente restablecido de su enfermedad, se ha mostrado valiente y dispuesto á entrar en cuantos debates quierán provocar las oposiciones sin rehuir en lo mas mínimo el bulto, como vulgarmente se dice. El Sr. Cánovas dijo que venia á continuar su política. Que disidencias en asuntos de carácter administrativo, ocasionó la última crisis. En el Senado el Sr. Pelayo Guesta escitó al gobierno á que diera amplias explicaciones acerca de las interioridades de dicha crisis. El Sr. Cánovas dijo que estaba decidido á darlas tan cumplidas, como se ha de desear, inmediatamente que el Gobierno hiciera su presentacion ante el Congreso. Y se suspendió la sesion. A las cuatro se abrió la de esta Cámara y en ella espuso igual programa, con la misma energia. La concurrencia es inmensa; las oposiciones parece estrechan entre sí las distancias y háblase ya de coaliciones, por aquello de que la union constituye la fuerza. El presente periodo parlamentario á lo que parece, ha de ser fecundo en acontecimientos importantes, pues por una y otra parte hay deseos de luchar.

La prensa oposicionista se prepara para la batalla que se ha iniciado hoy en las Cortes. Muchos conservadores dicen públicamente que su predominio durará lo que duren las Cortes, que será cinco años, porque parlamentariamente no hay quien los derribe. Las oposiciones llaman al gobierno el ministerio de la muerte. En las Cámaras hay un gentio inmenso. La atmosfera política está muy cargada de electricidad. Veremos lo que pasa. Al suspenderse la sesion del Congreso, que ha durado como cosa de veinte minutos, ha habido un tumulto, porque el ministerio abandonó el banco azul sin dar explicaciones.

La cosa se presenta muy grave.

Suyo afectísimo. El Corresponsal.

Gacetillas.

TEATRO PRINCIPAL.—Legítimo, y muy legitimo es el triunfo que consiguió el esclarecido poeta D. Leodoldo Cano al estrano de la que él ha querido llamar comedia y que nosotros nos permitiremos llamar magnifico drama, titulado «La Mariposa». El Sr. Cano, que en «Los laureles de un poeta» no representado aun en Alicante, y «La opinion pública» ha demostrado que posee grandes condiciones para el difícil arte dramático, ha probado a escribir esa preciosa joya, que no en vano habia acariciado grandes esperanzas el público que ya tuvo el gusto de aplaudirle en sus primeras obras.

Frescos está aun en la memoria de todos los mil elogios que la prensa madrileña hizo de «La Mariposa», considerada como poema, y como produccion dramática; de suerte que éste público apasionado, por todo lo bello, ansiaba conocerla, y llevado de este deseo, acudió anteanoche á su primera representacion.

Cierto es que el drama tiene lunares que no pueden escaparse al espectador

más optimista; pero es tal la belleza de sus imágenes, tan felices y profundos sus pensamientos y ha desarrollado el Sr. Cano la accion con tal arte, que con seguridad mereceríamos que nos fuese aplicada la fabula de «El Buey y la Cigarra», de «Iriarte», si tuviéramos la pretension de indicarlo.

Las escenas se suceden con un interés siempre creciente, con detalles nuevos siempre, pasando, como ha dicho muy bien un ilustrado revistero, de la comedia chispeante de Serra, ó de Blasco, al drama, y de éste á la tragedia, despertando y manteniendo el interés del público hasta la última palabra de la obra.

Al lector que no haya tenido aun la fortuna de conocer el drama que nos ocupa, le recomendamos que no deje de asistir á su representacion, pudiendo estar bien seguro de que ha de encontrar merecidos los plácemes que nuestro entusiasmo le dedica.

Todo el drama es de un valor literario muy elevado, resaltando entre otras escenas, la reseña de la batalla, que ha sido muy bien dicha por el Sr. Izquierdo y la séptima escena del primer acto, entre Luis y Martina, que dice así:

MARTINA. La dicha es muy caprichosa y, si la llaman, no viene.

LUIS. Se la persigue.

MARTINA. Es que tiene las alas de mariposa.

Dicen que por humildad ó desdoro soberano,

tomó forma de gusano la diosa Felicidad.

Contemplóla en tal figura con profunda antipatia,

un niño, que confundia la bondad con la hermosura,

y que atormentó despues con un placer inefable

el gusano miserable que se arrastraba á sus pies.

Tornó el niño á la pradera cuando, de bellos colores iba pintando las flores

alegre la primavera y, entre pétalos de rosa,

vió salir apresurado á ese genticillo alado que se llama mariposa.

¡Qué hermosura! ¡Qué primor! pensó el chico con anhelo.

¿Si será un ángel del cielo? ¿Será el alma de una flor?

Y, huyendo tras del rosal dijo el insecto: «¡Ah, cruel! Yo soy el gusano aquel á quien tratase tan mal.

Belleza al cielo pedí como tú la necesitas

y, hoy tengo alas muy bonitas para burlarme de tí.»

Adornada con las galas que la dió naturaleza y encarnada en la belleza

(¡pobre gusano con alas!) desde entonces rencorosa, el hada Felicidad

huyó de la humanidad con alas de mariposa.

En cuanto á la ejecucion, si bien se ha resentido un tanto de la falta de estudio, ha sido bastante buena; acaso una de las obras que se han ejecutado más á gusto por la compañía, y en la que mayores aplausos han obtenido la Sta. Andrés las señoritas Baga y Llorens y los señores Izquierdo, Santoncha, Ferriz y Sanchez.

Con algun ensayo mas, hubiéramos podido decir que habia sido exactamente interpretada.

ACUDIREMOS.—Tres reputados pintores escenógrafos, están encargados de presentar en nuestros teatros con toda propiedad, lo que el actor de «El 14 de Octubre» ó la inundacion y ruinas de Murcia, tiene marcado en su obra.

Segun nuestras noticias, el sábado es posible pueda ponerse en escena, y para el domingo por la noche, se repetirá la célebre comedia «La Mariposa».

Aplaudimos este pensamiento.

RECTIFICACION.—Nuestro amigo señor Lopez nos ha hecho observar que en su

comunicado de ayer han aparecido dos erratas de importancia.

Línea 37, donde dice *dijo*, debe leerse *digo* y línea 66 donde dice *corporacion* debe leerse *comparacion*.

¡ALTO, ALTO! — Esto es el grito de guerra que hay que esclamar frente al aparador de la antigua sombrerería de don Marcelo Lozada, para que lo oigan los papas, y las manías, y los niños, y niños y pollas les detengan y contemplen los sombreros de alta novedad, flamantes, que se acaban de recibir.

Los elegantes encontrarán en esta tienda, excelentes sombreros, riquísimas camisas, cuellos y puños de última moda, corbatas y, sobre todo, guantes de infinidad de colores.

El surtido de abrigos para señora y niño, y las elegantes toquillas es abundantísimo y variado.

La perfumería, de las mejores fábricas extranjeras, se vende con una rebaja de un 75 por 100 de los precios ordinarios.

Alto, pues, a pasar por la sombrerería de D. Marcelo Lozada, Mayor, 12, frente al Casino.

A LAS AMAS DE CASA. — En el almacén de harinas de la calle de San Nicolás, número 10, se venden muy superiores para toda clase de pastas, encontrándose también para ella, en la misma casa, aceites de inmejorable calidad.

llamamos la atención de los consumidores para que aprovechen la ocasión, ya que tan a propósito es la época para estas golosinas.

RECOMENDAMOS. — Aguardientes anisados superiores, premiados en varias exposiciones y con medalla de plata en la de Cádiz.

Fábrica de D. Queremón Alfonso, Monóvar.

Depósito en Alicante: Pastelería de Orozco, calle de los Angeles, núm. 16.

VINO MALVASIA. — Este es uno de esos vinos, único, que por sus condiciones especiales se elabora en esta provincia.

En la elegante confitería de D. Ramon Chorro, lo encontrarán los aficionados a las buenas bebidas y en la plana de anuncios de nuestro periódico el precio y condiciones de venta.

VINO DE VALDEPEÑAS. — Se recomienda por su buena calidad y baratura este famoso vino que se vende en el acreditado establecimiento de D. Rafael Abad, calle de San Francisco 20, a los precios siguientes:

El litro 2 1/2 rs.
La botella 3 id. y 2 con devolución de casco.

El gacettillero promete tomar mejores informes para recomendarlo nuevamente a sus lectores y al vecindario.

OCASION. — Se vende la Barbería que existe en una de las casas de la plaza de Santa Teresa, (S. Antón) con todos sus utensilios en excelente uso. 3-4

Variedades.

CUESTION PALPITANTE.

Sin que nosotros tratemos de averiguar las causas, por considerarlo tarea superior a nuestras fuerzas, es indudable que los vínculos de la familia se han rebajado de una manera notable.

Una de las señales que lo dan a conocer, de las más importantes sin duda alguna, y que no debe pasar por alto a la observación de quien estudie nuestras costumbres sociales, es el estado actual del servicio doméstico.

Pasaremos por alto la época anterior al cristianismo, porque no es maravilla que en aquella sociedad, carcomida hasta la médula de los huesos por la doctrina pagana, se trocasen los frenos y se caminase a ciegas respecto a la dignidad del hombre y consideración que se merece como ser racional, inteligente y libre. La esclavitud, borron del mundo antiguo y afrenta de la humanidad, era doctrina corriente, y cosa muy natural y admitida aun por los sabios de aquellos tiem-

pos, y si la mujer era considerada como cosa, y el padre tenía sobre sus hijos el derecho de venderlos, de entregarlos como esclavos en pago de deudas y hasta de matarlos, no debe sorprendernos el que los grandes señores se creyesen de naturaleza superior a la de sus familias, y tuviesen, en vez de leales servidores, esclavos a quienes azotar, dedicados a los mas bajos y repugnantes oficios.

La aparición de cristianismo verifica una revolución en las inteligencias, y cuando estas comenzaron a ver claro, y cuando el amor los unos a los otros como hermanos y otras máximas verdaderamente divinas, arraigaron en los corazones, entonces fué también cuando vinieron abajo con estrépito toda clase de tiranías y toda especie de tiranos.

Sustituyó al amor sensación el amor sentimiento, realzosa la consideración de la mujer, y la palabra esclavitud borrose ó mejor dicho, se debía haber borrado de todos los diccionarios, porque ya no se expresaba con ella sino una idea pasada, que la memoria debía olvidar como funesta mensajera de tristes recuerdos.

En las diferentes fases por que la sociedad ha atravesado despues del cristianismo, la familia ha ejercido, como ejerce hoy y como siempre ejercerá, una influencia directa, inmediata y eficaz sobre las costumbres de los pueblos. Tiempos ha habido en que los criados formaban parte de la familia, siendo estos tan fieles y respetuosos como considerados y agradecidos los amos. Años enteros transcurrieron, y el criado unido a la casa como se unió la yedra al tronco que la sustentaba, creía pasar las diversas generaciones de aquella familia, cuyos hechos conservaba en la memoria como cronista fiel. Corría el criado la misma suerte y atravesaba por las mismas vicisitudes que la familia a quien servía, y ni las prosperidades le hacían orgulloso, ni los reveses de la fortuna entibiaban su cariño. Encanecía dentro de la casa, y encorvado bajo el peso de los años, todavía continuaba prestando servicios; y cuando ya las fuerzas le abandonaban, aun conservaba las bastantes para sostener sus rodillas al niño que con curiosidad le preguntaba por sus abuelos, de quienes el buen anciano contaba mil anécdotas y lances curiosos.

El niño, cuando llegaba a hombre, recordaba que aquel anciano le había tenido en sus brazos, sabía que también había sido el ayo de su padre, y no podía menos de amarle y aun de respetarle. Y el criado bendecía reconocido a la casa y a la familia que le había proporcionado el sustento para la suya.

Los tiempos han cambiado y las costumbres también. La frecuencia con que los criados mudan de casa, y los amos de criados, apenas da tiempo para que ni en el corazón de los unos ni en el pecho de los otros, arraigue no ya un afecto verdadero, pero ni aun la más ligera simpatía.

Exigencias de parte de unos, presiones inconvenientes por parte de otros son causa de que los criados recorran en poco tiempo infinidad de casas, con perjuicio del buen servicio y menoscabo de la moralidad y de las buenas costumbres. El amo no ve en el criado mas que un ser a quien le paga para que le sirva, y el criado ve tan solo en el amo otro ser a quien sirve para que le pague. Los dos se necesitan, y los dos se alegrarían de no necesitarse.

En cuanto a cariño, afecto, vínculos de familia, eso es música y no celestial. Servicio hecho, servicio pagado, y se acabó. Si el criado está enfermo, el hospital le recibirá. Si el amo necesita del criado, y en otra casa ofrecen 10 reales mas de salario, antes son los 10 reales que el amo. Esto es lo general, sin que nosotros neguemos que habrá también sus excepciones, aunque deben ser raras cuando entre los premios a la virtud les hay destinados para criados que hayan hecho algún sacrificio en obsequio de sus amos.

Este mal social que señalamos erece de día en día, y en su gravedad toma

considerables proporciones, lo cual ha hecho pensar en el remedio. Pero el remedio, reducido a no admitir ninguno criado que no esté anotado en una hoja en donde conste su historia, méritos y servicios contraidos en las casas anteriores, francamente, nos parece ineficaz y que no dará, como no los ha dado hasta la fecha, resultados favorables. Es preciso desengañarse; los males que estan en el corazón, y este es uno de ellos, no se remedian en las oficinas, haciendo casillas y números, y formando hojas de servicios y reglamentos. Se remedian ilustrando y moralizando, es decir con la ciencia en una mano y el Evangelio en la otra.

Federico Arnau.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Arribos entra los y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

Entrados.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.

Balandra San José, c. Pallen, de Palma, con cebada.

Laud Manolito, p. Gonzalez, de Argel, con pipas, vicias.

Id. Belisario, p. Diaz, de Motril, con azúcar.

Balandra Alicante, c. Ferrer, de Barcelona con efectos.

Laud Joven Antonia, p. Olivares, de Torrevieja con sal.

Id. María Concepcion de los Angeles, p. Quesada, de id. con idem.

Despachados.

Balandra San Antonio, c. Noguera, para Denia, con efectos.

Golota Golondrina, c. Gimenez, para id. con idem.

Laud Velez Málaga, p. Iglesias, para Valencia con lastre.

Balandra inglesa Prina of Wales, capitán Bonafiglio, para Gibraltar, con vino.

Vapor id. Suor Orap, c. Wankli, para Morulla, con lastre.

Seccion local.

AGENCIA DE NEGOCIOS

a cargo de

Don Wenceslao Alted y Jornet,

Procurador de los Tribunales,

S. ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de ayuntamientos.

Gestión de todos los asuntos que, hayan de ventilar las corporaciones ó particulares, en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables referencias en Madrid.

principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.

Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4. — Alicante

Aviso.

Academia de matemáticas de Don J. J. de Elizacín antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército Calle de Labradores, 25, piso 2.ª izquierda.

Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del ejército.

MOLINO HARINERO

DE

D. Tomás Tato,

frente a la estación del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda a los precios siguientes:

Cahiz de trigo. 22 reales.
Cahiz de cebada. 16 id.

AGUA BUENA.

El dueño de los depósitos de la Cantera, que tiene establecido el kiosco en la plaza del Mar, ofrece desde el domingo 15 agua pura del cielo al precio de dos cuartos per cántaro.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposición de trabajos estadísticos de esta provincia Montegon 6, segundo.

Petróleo.

En casa de los Sres. Matias Garcia y Compañía, lo hay refinado marca Radiant a 66 reales caja tránsito, y 90 consumo pagado.

LA SEÑORITA Doña Leandra Itier y Cutayar. Falleció el 13 de Noviembre pasado. Sus hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar el día 13 del corriente a las diez de su mañana en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás. Alicante 12 Diciembre 1879. No se reparten esquelas.

Guerra a todas

las afecciones nerviosas. — Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

Electro Bague Voltique BREVETE S. G. D. G. No mas dolor de cabeza. No mas nevralgias. que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos. En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica, Méndez Nuñez, 5, principal, derecha. Alicante.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 12 del actual, para Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Faes Hermanos y Compañía.

VAPOR M. PEREZ.

Saldrá el 13 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes Hermanos y Compañía.

Alicante. — Imp. de R. Jordá

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL



Singer,

¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS

10 RS. SEMANALES,

sin entrada, ni adelanto, ni aumento,

¡Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!

120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las

Exposiciones.

ACEPTACION UNILVERSA SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas.

es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende a cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa época y el lugar en que haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan a esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

10 RS. SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

ALICANTE: 5, Almas, 5.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas auténticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Licor de Brea concentrado

preparado por

D. J. Carlos Bellido,

Farmacéutico. — Plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Este producto elaborado según el procedimiento de E. Gnyot, ofrece todas las ventajas de la Brea sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á mas de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el Agua de Brea, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una Agua Alquitranada de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de resfriados bronchitis, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.

Para mas detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis. Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Felip, Palamós, y Cette. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.

A 66 reales caja, de tránsito. Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

G

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embudidos fuertes de todos tamaños.

Pasadores para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas venetianas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarrias



Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manue Martinez, calle Mayor 45. Almorad D. Ricardo Herrera. Almeria, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Esteyez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribas. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Mique, Arenal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez Oriñuela, D. R. Bofill. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzón. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia, Climent Marti, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Agusal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucciones para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é infalibles resultados.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Guichard, Desbœuf, etc., quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas; que acreditan que las Capsulas-Motthes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca está bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que se encuentra en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

VINO BLANCO

de Malvasia y otras plantas.

Unico que por sus condiciones especiales se elabora en esta Provincia.

La gran aceptacion que todos los años obtiene tan exquisito vino, utilísimo no solo para postre, si no tambien para los enfermos convalescientes y con la avidez que se buscado, nos revela de hacer de él toda clase de elogio.

Para que todas las clases sin distincion puedan adquirirlo, se espenderá por botellas á cinco reales abonando 2 céntimos si se devuelve el casco y por cajas de 12 á once pesetas.

Los pedidos se dirijan en Elche, á Vicente Barnad y Torregrosa, calle de Ntra. Sra. de la Leche, núm. 21.

Deposito en esta capital, confiteria de D. Ramon Chorro, calle Mayor.

THYMOL-DORÉ

HIGIENE Y SALUBRIDAD DOMESTICA

Baños, lociones, toilette secreta, saneo, medicina casera, epidemias, etc.; perfume de los mas delicados, desinfectante de primer orden.

Declarado superior á todos los productos similares y recomendado por todas las celebridades medicas.

JABON DE THYMOL-DORÉ

Higienico y conservador de la tez.

THYMOLINA-DORÉ

Polvos ataroiopelados impalpables.

Deposito general: 20, rue Richer, Paris.

Deposito en Alicante, D. Juan Rodriguez,

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. Colchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena. Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc. Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meie Farina.

Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pie. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos articulos y otros muchos á precios sum mente económicos.

LOS HOJALATEROS. — Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA. MET. CD T. (marca) Grifos metal todos números.

Estaño superior. Bandera y Cordero. Lámparas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumeria de Antonio Guillen, frente á la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Diaz; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco; la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrifico del Dr. Thomas. Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el beno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumeria, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Pénix. Crema para el cutis de ley y de cine.

Antonio Guillen Marin: Mayor, 18.